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提高员工收入 共享发展成果
    本报讯  随着产品能级逐渐提升，
这两年上海亚明灯泡厂有限公司的市
场也越做越大，上半年产值同比增长
43.7%，而利润增长仅为21.5%，这主要

是因为一线员工平均工资较去年上升
11%。在嘉定，类似“亚明”这样的企业
不在少数，这些企业开始意识到，提高
员工收入，让员工共享发展成果，是保
持企业良性发展的最好方法。
    和“亚明”情况相似的还有上海荣
威塑胶工业有限公司，上半年“荣威”销
售额为11.1亿元，同比增长23%，利润
增长却仅为8.7%，原因在于上半年一线
员工工资同比增长超过15%，增加了产

品生产成本。这样利润和工资不成同

比的增幅，对员工人数超过1300名员工
的“荣威”来说实属不易，单此一项企业
每月要多支出60余万元。“近2年来物
价上升较快，员工对加薪的需求较迫
切。”副总经理刘峰说，近年来上海第三
产业蓬勃发展，开始与第二产业争抢劳
动力，为留住操作熟练的老员工，较大
幅度的加薪也是非常必要的。
    这个夏天，飞利浦灯具（上海）有
限公司的浦明芝心情格外舒畅，这位
有15年工龄的老员工，今年第一次享
受了“孵空调”工作的待遇。“以前这个
时候走进车间全身闷热，现在恨不得

早点来上班。”浦明芝告诉记者。为了
让一线员工有更好的生产环境，今年
“飞利浦”对生产车间进行改造，花了

五六十万安装了中央空调，为此，预计
企业在夏季每月多支出2万多元电费。
    车间里安装了空调，是否还能领
到高温补贴？这让浦明芝有些担心。
今年，她仍可以从企业拿到1000元的
高温津贴。“1000元的补贴标准我们
已经坚持了几年，而且只有100多名
一线员工才能享受。”工会主席丁胜利
表示，“死抠规定的话，公司完全可以
省下这10万元，继续发放是要让员工
感受到企业对他们的关心。”

    面对难以推行工资集体协商的非
公小企业大都集中在村（园区）这一现
状，嘉定区去年制定下发了《区域性行
业性工资集体协商操作办法》，明确要
求对于小企业相对集中和同行业企业
集聚的地区，用人单位未组建工会或
不能单独开展工资集体协商的企业，
由村（园区）工会联合牵头开展区域性
（行业性）工资集体协商。目前，全区
共有127个村（园区）签订了区域性工

资专项集体合同，覆盖企业约1300
家，到年底将基本实现全覆盖。
    嘉定还将着力推进行业性工资集
体协商机制，下半年将在环卫、纺织、

物业3个行业内进行试点。相对于区
域性工资专项集体合同，行业性工资
集体协商机制将更有针对性，也是目
前国际上通行的做法。比如，2个在
不同饭店工作的厨师，他们的收入就
有可比性。据悉，嘉定力争到明年底
在各类已建工会的企业基本建立、实
行工资集体协商和集体合同制度。
    “工资集体协商制度是一项很好
的沟通机制，职工对工资有了话语权，
感受到了尊重，企业遇到问题同样可
以通过工会与职工沟通，很多矛盾得
以化解。”区总工会法律保障部部长陈

佳这么认为。    记者  陆晓峰

车市促销力度大

    本报讯  在经历去年的汽车产销
“井喷”后，受国家刺激汽车消费的优
惠政策到期的影响，今年上半年车市
持续降温，“高开稳走”已成全年车市
定局，目前部分车辆售价开始回落。
    7月27日至8月3日，笔者在嘉定
多家4S店看到，“促销牌”成为近期车
市的“主旋律”，众车商“扎堆”在下半
年推新车上市。某4S店销售人员介
绍：“根据以往的经验，新车大量上市
可让旧款车扩大优惠幅度。且下半年
节庆假日多，是汽车销售的好时机。”
目前，车市促销幅度较大，像曹安公路
上某沪产品牌车的4S店内，“新君悦”、

“英朗”等中高级车普遍让利超万元，
某些日系车型甚至降价2—3万元。
    “尽管车市前几年的风光不再，但
从大方向上看，今年车市走势依然理性
健康。”西上海大众安亭4S店高级销售
顾问程浩说，目前车市已从高速增长期
步入平稳发展期，部分车型的刚性消费
需求还很旺盛。记者从安驰路4S店一
条街的“日产”、“丰田”等日系品牌车商
处获悉，由于日本地震后汽车产能已进
入快速恢复期，近期货源紧张的状况有
所缓解，因此，日系进口车销量预计会
有小幅上扬。    通讯员  杨帆

物价补贴发放到人

    本报讯  8月2日，享有“低保”待

遇的丁女士去银行领取生活费时，发
现由市政府规定的每人100元临时物
价补贴已到账。从区民政部门获悉，
嘉定共有国家重点优抚对象、城乡低
保对象、农村散居“五保”供养对象
7494名，目前临时价格补贴均已分
发到人。    通讯员  闵政

    8月1日，嘉定菊园新区首家标准化菜场——菊胜集贸市场“开门”试营业。该菜场位于红石路平城路口，总投资约

800多万元，共设有摊位49个，分蔬菜、水产、蛋禽、豆制品、冷鲜肉、熟食等区域，可满足“宝菊”社区、“新城悠活城”、“汇
丰凯苑”等周边社区市民需求。图为菊胜菜场试运营后，人气渐旺。    记者 李华成/摄  通讯员  王烨 王冀/文

从细节入手改进机关餐饮管理见效
    本报讯  近日，区机关事务管
理局对区综合办公楼餐厅设施进行
改造，并从细节入手改进餐饮服务

质量，让机关食堂的餐饮服务各环
节更为节约、环保，并努力增加用餐

者的满意度。
    8月2日中午，记者走到机关食
堂门口，看见LED屏幕上当日食品
原料采购价格一目了然。这一7月
起新推出的食品采购公开透明的举
措，也委婉地提醒了用餐者，食物得
来皆有成本，应当减少浪费。此外，
餐厅将套餐改为自助餐，使浪费食

物的情况大为减少。工作人员介绍，
用餐者口味差异较大，以前统一分配
套餐，常有用餐者不爱吃或吃不完的
食物被倒入垃圾桶，实在可惜。改用
自助餐后，用餐者按照自己的喜好、需
求挑选菜式，吃剩食品回收量减少了

50%以上。同时，餐巾纸被放入环保
金属盒中，限定用餐者每次只可取一
张，这让餐巾纸的损耗量减少了80%
以上。
    过去用餐之后，剩余食物由用餐
者自行倒入回收桶内，难免有些粗心
大意者会把残羹剩饭倒出桶外，且各

种碗筷餐碟混在一起，分类清理耗
费大量人力。尝试“合作模式”后，
回收桶旁搭起了金属网格架，剩余
食物由工作人员统一倾倒，同时向
用餐者发出倡议，用餐完毕后自觉
将剩余食物集中在一个碗内倾倒。
1个多月以来，回收处的卫生环境
明显改善。
    “用餐应当注意节约、文明，政
府机关部门工作者应当先行践行。”
区机管局工作人员说，今后，节约、
环保的用餐模式将继续被推广和探
索有效新方法。    记者  管文飞

农户应对“夏淡”确保“菜篮”丰富
    本报讯  连日高温，给嘉定
的种、养殖业带来不利影响。记
者在区内多家农业生产基地看
到，农户们通过增加湿度、试种新
品、合理种植等多种方法，千方百
计确保夏季“菜篮子”丰富。
    猪室降温提高产量  8月2
日，记者来到外冈望新供港猪厂，
经过复杂的更衣和紫外线等消毒
过程，走进了母猪产房，只见室内
80余头猪崽正在母猪身边熟
睡。通常，幼猪从出生到离开产
房需45天左右，为保证刚出生的
幼猪在高温环境下顺利生长，大
型鼓风机往室内持续送出冷风，
使空气不断循环流动。由于猪崽
不能沾水，因此不能采用水雾降

温，猪场特意安排8名保育人员24小
时照料待产的母猪和刚出生的猪崽，
确保猪崽的存活率在98%以上。
    工作人员介绍，气温超过
35℃，种猪的配种和分娩成功率就会
降至7成。“今年高温天特别多，我们
在猪场屋顶上涂了白石灰，帮助反射
阳光、降低室温。”此外，保胎室、种猪
室等安装水雾系统，这些措施使得猪
场室内温度要比室外低7—8℃。
    菜地试种耐高温新品  高温天气
使绿叶蔬菜生长放缓、叶片干枯，蔬菜
上市量下降。8月2日，记者在位于华
亭镇的上海农科院高温蔬菜种植基地
看到，7月5日首批试种的4亩耐高温
青菜开始采收，工作人员对试种的“长
征2号”、“华王”、“美华”、“夏帝”4个

耐高温青菜品种进行了采样。
    今年，上海农科院与嘉定区农委
合作研究青菜高温品种，对不同品种
的青菜进行耐高温比对，观察不同的
青菜品种在高温下的发芽率、叶片的
长势等情况，寻找适合嘉定种植的耐
高温蔬菜。“从首次试种结果来看，在
45℃的大棚内，‘长征2号’和‘夏帝’的
‘表现’最好，发芽率高于普通品种的
75%。由于焦叶量低、叶菜长势良好，
在每亩播种150克的情况下，一次收割
叶菜的亩产量可达300公斤，高于普通
青菜品种。”技术人员徐秋娣说。
    8月3日起，该基地已开始第二批
青菜试种测试。
    合理化种植设施菜地  8月1日，
城市超市蔬菜基地的农户们正在为大

棚覆盖上黑色的遮阳布。特别是在
一些刚播种的大棚上增盖了两层遮

阳布，以阻挡阳光对土壤的直射。
基地负责人介绍，由于高温天气杂
草疯长，菜农除每天清晨灌溉蔬菜
外，下午还要逐个大棚检查锄草，减
少土地养分流失。
    为确保市场供应量，这里的蔬
菜种植面积从原来的200亩增至
300亩，日均上市约2吨。农户何照
龙今年承包了100亩绿叶菜地，主
要种植市场紧缺的生菜、青菜、鸡毛
菜等5个品种。“气温超过33℃，菜
籽的发芽率就会下降15%。所以，
小暑前我们就抢种了近90亩蔬菜，
其余10亩用于轮作。”何照龙说。
    记者  李华成

万元产值能耗-4.45%
    本报讯  今年以来，嘉定区各镇、

街道和相关部门通过引导和推动工业
企业开展节能技术改造，降低能耗的
效果明显。上半年，全区工业万元产
值能耗同比下降4.45%。
    通讯员  晓嘉

经济短波

出租车改为燃气车
    本报讯  今年，嘉定“大众”、“锦
江”和“江桥”3家出租车公司先后启动
耗油出租车改造为耗用天然气工作，
已有200多辆出租车改为燃气车。目
前，天然气价格为每立方米4.70元，93
号汽油每升7.79元，若以一辆出租车
每天行驶300公里计算，一个月可节省
油费近千元，且出租车的二氧化碳排
放量可降低约40%，二氧化硫和粉尘
排放几乎为零。    通讯员  晓车

经济短波

秋茬哈密瓜已育苗
    本报讯  8月1日—10日，嘉定哈
密瓜基地的秋季哈密瓜育苗工作启
动。下半年，该基地将种植哈密瓜约
16亩，品种以“雪里红”、“仙果”、
“9818绿皮”、“9818黄皮”和“华蜜
0526”为主，8月中下旬，首批哈密瓜
将进行定植。    通讯员  嘉农
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巴比馒头全面提价
    本报讯  8月1日，笔者在嘉定城
区的多家巴比馒头店看到，大部分馒
头已统一提价，最高涨幅达25%。其
中，鲜汁肉包、梅干菜肉包的售价从每
只1.20元涨至1.50元，高庄馒头等零
售价每只涨了0.10元。商家称，猪肉、
面粉等原材料价格的持续上涨是馒头
涨价的主要原因。    通讯员  蔓蔓
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本地虾集中上市
    本报讯  8月3日，笔者在裕民路
菜场看见，本地养殖的沼虾和基围虾
的价格已跌至今年以来的最低，如沼
虾售价从每公斤64元降至44元，基围
虾售价则从每公斤60元跌至40元。
    通讯员  小蔡
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整治偷倒渣土行为
    本报讯  近日，区市容环卫和城
管部门联手整治偷倒渣土行为。运输

渣土的车辆在驶离工地前，驾驶员都
要将出车次数、出门时间等信息输入
相关系统，由环卫部门根据渣土消纳
点反馈的渣土处置信息进行核对。同
时，城管部门也在重点路段设卡检查
过境土方车的处置证和线路，并登记
备案。     通讯员   郑治

经济短波


